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 【職        員 】    若藤 良弘 戸木 信雄 野津 幸代                        

欠 席 委 員 山本  大毅 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数 １ 人 
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会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

（２） その他 

３ その他 

（１） 来年度の予算編成について 

（２） 企画実行委員連絡会について 

（３） 第５０回東京都公民館研究大会について 

（４） その他 

発言内容・ 

発言者名  

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 定塚委員 

１ 報告事項 

（１） 第３１期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

〔若藤〕報告書の２審議事項（２）諮問事項について、公民館長から「（仮

称）貫井北町地域センターの運営方法について」諮問を報告書に沿って

説明 

〔出席者〕質疑なし 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

〔野津〕自転車講座は決まりましたが、その他の講座についての決定に

ついてです。前回の案を精査したところ、「米粉を使った料理教室」に

ついては食育指導をされている方が実施していただけるとのことでし



たので、１０月１０日午後に打合せの予定です。５回全てを「米粉を使

った料理教室」の実施とはならないと思いますので、他の講座を会場等

の関係で早急に決定する必要があります。 

〔服部〕腰痛体操はどうでしょうか。 

〔野津〕腰痛に特化した体操（ストレッチ）を当たってみます。 

〔野津〕担当は日程が決まってから決めます。 

（２） その他 

〔若藤〕成人大学と国際交流イベントについてです。成人大学について

は、前回の会議で１１月の中旬からの実施としていました。しかし、そ

の後、東京農工大学の担当者から会場、講師の調整がつかないとの連絡

があり、１１月中旬からの実施は難しくなりました。１２月、1月の寒

い時期の実施となると参加者が集まりにくいことも考えられますが、早

急に先方と連絡を取り、日程・内容を確定したいと思います。 

国際交流イベントは前回の会議で、南米・ブラジルに関することで実施

することとしましたが、講師、内容等の情報の収集がまだ出来ていない

状況です。 

〔森実〕ブラジル大使館の広報に尋ねるのが早いと思います。 

〔若藤〕ブラジル大使館に尋ねてみます。内容は食事、歴史・文化、踊

り等で良いでしょうか。 

〔出席者〕良いです。 

３ その他 

（１） 来年度の予算編成について 

〔若藤〕館長と各分館長で話し合いを持ちました。今年度と来年度の変

更点についてです。３年度にわたり実施しました多摩地域力の向上事業

（団塊の世代地域デビュー講座）は平成２４年度で終了します。 

男女共同参画講座は各館で実施していましたが、市民協働の観点から、

広く、市民の方のアイデアを集めて講座を企画してはということになり

ました。具体的には、本館が担当している、市民がつくる自主講座に組

み込んで実施する予定です。 

備品、消耗品についてです。家事実習室の器具については傷んでいるも

のや不足しているものをチェックし、買い換え等の予算を計上する予定

です。また、修繕については緑センターの屋根、野外調理場のテーブル

等を予算要求する予定です。 

〔吉田〕ホワイトボードはどうなのでしょう。 

〔若藤〕今年度で予算がついていますが、事務手続きの都合で納品に少

し時間がかかっています。 

〔吉田〕受講者（参加者）を集めるため、これから実施する緑分館主催

講座の案内ボードを作成し設置すると来館者の目にふれて受講者が増

えるのではないでしょうか。 

（２）企画実行委員連絡会について 

〔若藤〕東分館の企画実行委員から通知が届いていると思いますが、１



１月６日（火）午後２時～４時に東分館で開催します。議題は通知文の

裏面に記載されています。午前中の企画実行委員の会議に引き続きたい

へんですが、皆様の出席をお願いします。 

（２） 第５０回東京都公民館研究大会について 

〔若藤〕服部委員、山本委員は初めてになると思います。東京都公民館

連絡協議会の主催により毎年行われている大会です。お手元の開催要項

をご覧ください。毎年開催地が変わり、今年は東村山市で開催されます。

１２月９日（日）午前１０時～午後４時の開催です。午前中が基調講演

で、午後は３つの課題別集会に分けて開催します。参加申込書に参加希

望の課題別集会を第３希望まで記入していただき、後ほど提出してくだ

い。参加費は市の公費で予算措置していますので個人負担はありませ

ん。一般市民の方も参加費が自己負担となりますが参加できます。 

（３） その他 

〔野津〕音楽鑑賞のつどいについてです。２回目の清水智子さんの「緑

Ｎew Year Concert」が 1月１３日の実施予定から 1月２７日に変更に

なりました。これに伴い市報を 1月１日号に掲載します。１１月１１日

の「Afternoon Concert」の担当を決めたいと思います。立候補の定塚

委員、森実委員、吉田委員に決定しましたのでよろしくお願いします。

司会は金田委員にお願いしたいと思います。 

〔金田〕了承しました。 

〔戸木〕９月３０日に実施した男女共同参画講座「プレイバックシアタ

ー～男性・女性の輝く魅力をもとめて」についてです。報告書はまだ作

成していませんので、口頭で報告します。午前１０時～正午、学習室Ａ・

Ｂで講師に前原町の「ブランコの家」代表カウンセラー高橋典子さんと

そのスタッフ「虹の輪」４人の指導で進められました。参加者１１人で

２０歳代１人、３０歳代２人、４０歳代２人、６０歳代以上６人でした。

保育で２人の子どもを預かりました。私の感想は受講者が１１人と少な

かったのですが、講師の講座の進め方がうまく参加者と講師・そのスタ

ッフが一体となって実施していましたので受講者の人数はあまり気に

なりませんでした。受講者が自ら話しをし、体を動かすのでとても楽し

く、引き込まれるようで、もう一回実施できれば良いと思いました。吉

田委員と金田委員が参加されましたので、感想をお願いします。 

〔金田〉若い受講者のうち１人は主役のように演じ方がうまくとても面

白かったです。 

〔吉田〕受講者が少なかったが、講師のコーディネーターがうまく受講

生が積極的に演じていて良かったと思います。 

〔森実〕講座に参加して良かったという感想を持った受講者の体験談を

２，３行で良いからポスターやチラシに入れることも良いと思います。 

〔戸木〕男女共同参画講座はあと１回分予算がありますので、年明けに

実施したいと思いますので案を出していただきたいと思います。 

〔吉田〕実施するのが難しいのでどなたかお手伝いいただけませんでし



ょうか。 

〔金田〕担当します。 

〔戸木〕担当と相談して、早い時期に案を決定し実施したいと思います。 

提 出 資 料 １ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会の報告 

２ 第５０回東京都公民館研究大会開催要項 

 


